

Kleine Anfrage Manuel C. Widmer (GFL): Sparpotential beim Wechsel des Internet-, Mobile- und Festnetzanbieters?

Nicht nur Private, auch der Staat kann unter Umständen Geld sparen, indem er für Internet und (Mobil-)Telefonie zu einem billigeren Anbieter wechselt. Ich bitte den Gemeinderat deshalb um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wann hat der Gemeinderat für das Internet und die (Mobil-)Telefonie der Verwaltung die letzte Ausschreibung durchgeführt resp. Vergleichsofferten eingeholt?
2. Besitzt die Swisscom als halbstaatliches Unternehmen eine Sonderstellung oder umgekehrt: Profitiert die Stadt Bern als Gemeinwesen bei der Swisscom von Sonderkonditionen?
3. Welches Sparpotential bestünde aktuell bei einem Wechsel zu einem neuen Anbieter für die Stadt Bern?

Bern, 20. August 2020

Erstunterzeichnende: Manuel C. Widmer

Mitunterzeichnende:-

Antwort des Gemeinderats

Zu Frage 1:

Die Informatikdienste der Stadt Bern führen regelmässig Ausschreibungen durch, um von den Marktentwicklungen im Bereich der Telekommunikation zu profitieren. Der Internet-Anschluss wurde letztmals 2017 ausgeschrieben, wodurch der Preis ab 2018 halbiert werden konnte.

Die Voice-Dienste unterlagen bis 2020 nicht dem öffentlichen Beschaffungsrecht. Stattdessen wurden die Konditionen jährlich durch die Schweizerische Informatik Konferenz (SIK) mit den grössten Providern ausgehandelt. Durch die Zusammenlegung und das Pooling von Stadt und Kanton Bern konnte auch die Stadtverwaltung von attraktiven Bedingungen profitieren.

Zu Frage 2:

Nein.

Zu Frage 3:

Aufgrund einer Revision des öffentlichen Beschaffungsrechts muss die öffentliche Hand seit dem 1. Januar 2020 auch die Voice-Dienste (Mobile, Festnetz, Breitbandanschlüsse) ausschreiben. Im Auftrag der SIK und einem Zusammenschluss von 70 öffentlichen Verwaltungen (Kantone, Städte und grössere Gemeinden) hat die neu gegründete Gesellschaft eOperations Schweiz AG in diesem Jahr eine Ausschreibung in fünf Losen (Teilleistungen) für diese Dienste durchgeführt. Die Bewertung der Ausschreibung ist noch nicht abgeschlossen. Mit Sparpotenzial darf gerechnet werden, dieses ist zum heutigen Zeitpunkt nicht bezifferbar.

Bern, 16. September 2020

Der Gemeinderat